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Zusammenfassung



          
Hintergrund: Ätherische Öle werden in sehr unterschiedlichem Ausmaß genutzt. Daten über die Wirksamkeit, Sicherheit und Kosten solcher Therapien sind unvollständig. Wesentliches Ziel dieser Arbeit war es, eine Aussage darüber zu erhalten, inwieweit in Krankenhäusern und Altenheimen ätherische Öle angewendet werden, welche Kenntnisse hierzu bestehen und bei welchen Krankheitsbildern sie angewendet werden. Methode: Mit einem selbst entwickelten Fragebogen wurde im Februar und März 2012 eine Umfrage zur Anwendung ätherischer Öle in 3 Klinikkonzernen durchgeführt. Die Daten repräsentieren 886 Betten und wurden mittels deskriptiver statistischer Methoden ausgewertet. Ergebnisse: Es zeigte sich, dass es keine ärztlich konzeptionell fundierte Anwendungen von Aromatherapie gibt und nur in wenigen Fällen umfassende Kenntnisse über die medizinische Relevanz der Aromatherapie und ihre Hintergründe, Indikationen, Wirkungen und Nebenwirkungen vorhanden sind. Die Aromatherapie wird nahezu ausschließlich im Bereich der Pflege verwendet. 38,7 % aller Befragten gaben an, dass die Aromatherapie eine wissenschaftlich gesicherte Therapie sei. Für die auf den meisten Stationen verwendeten ätherischen Öle bzw. deren Wirkstoffe liegen experimentelle und klinische Studien vor. Diskussion: Die Ergebnisse dieser Studie ermöglichen einen ersten Überblick zum Kenntnisstand und zur Anwendung ätherischer Öle in Krankenhäusern und Altenheimen und bieten eine Diskussionsgrundlage zur Notwendigkeit von Aus- und Fortbildungen auf diesem Gebiet.
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Summary



          
The application of essential oils in hospitals: Survey results
        




          
Background: Essential oils are medically used for different and varied indications. Nonetheless, data on the efficacy, safety and cost of essential oil therapy is still scanty. The main objective of this study was to obtain data on the extent to which essential oils are used in hospitals and old people’s nursing homes as well as the clinical pictures of application. Methods: A questionnaire was used to carry out a multicenter survey on the application of essential oils in 3 clinic entities with a capacity of 886 beds in February and March, 2012. Descriptive statistical methods were used to analyze the data. Findings: The results show that no medically sound conceptual application of aromatherapy is practiced. In a few cases, a thorough knowledge of the medical relevance of aromatherapy and its background, indications, effects and side effects are present. However, aromatherapy is used almost exclusively in the field of nursing. About 38.7 % of all respondents concurred that aromatherapy is a scientifically- proven therapy. Moreover, experimental and clinical studies are available for the essential oils or their active ingredients used in most clinics. Discussion: The results of this study provide a preliminary overview of the state of knowledge and the application of essential oils in hospitals and nursing homes and provide a basis for discussion on the need for education and training in this area.
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